



FOIRE AUX QUESTIONS :

« *Les croisades ne sont-elles pas une honte pour la chrétienté ?* » (3)

LE PARALLELE AVEC LE DJIHAD (guerre sainte) EST MALHONNETE.

Le Djihad est le devoir de tout musulman de répandre par les armes la religion de Mahomet. Le monde est comme un champ de bataille et le but final est la conversion de tous à la foi musulmane ! Le musulman est sûr d'aller au Paradis s'il meurt en faisant le Djihad et celui qui n'y participe pas est voué à l'enfer. Cette institution est permanente dans l'Islam.

Les Croisades sont une institution temporaire, fruit de circonstances nées de la nécessité de défendre les Lieux Saints et les chrétiens qui y habitent ou qui y vont en pèlerinage. Les chrétiens ne vont pas là-bas dans le but de convertir ni d'exterminer. Dès que l'accès aux Lieux Saint est rendu possible, les croisades s'arrêtent. (*Notons que le monde païen antique est passé à la nouvelle religion du Christ pacifiquement, par la prédication et le sang répandu des martyrs chrétiens !*)

III. LES CROISADES : GUERRES JUSTES.

A partir de la deuxième Croisade, s'ajoute à la motivation spirituelle une autre motivation qui est plus politique : renforcer ou secourir les Etats implantés en Orient. On peut parler de « guerre juste » car il s'agit de reprendre un bien qui était dû et de se défendre. Notons que, à la première Croisade, Antioche avait été reprise aux Turcs par les croisés alors qu'elle était restée 12 ans dans leurs mains.

Les croisades n'ont pas été une entreprise offensive, mais défensive, c'était de la légitime défense :

La 1^{ère} Croisade répond à l'offensive musulmane de 1009, où le Sultan Hakim fait sauter le Saint Sépulcre et où il décrète la persécution des chrétiens et la fermeture des Lieux Saints aux pèlerins. Cette Croisade est celle des « pauvres et des barons » qui se joignent pour prendre Jérusalem, la mettre sous la protection des Templiers et des Hospitaliers et implanter des Etats chrétiens en Orient.

La 2^{ème} Croisade, prêchée par Saint Bernard de Clairvaux, veut répondre à la pression montante de l'Islam et à la prise d'Edesse. Elle est un échec. Leur seule conquête sera de rapporter des pruneaux en Europe et l'expression « faire cela pour des prunes » date de ce temps-là.

La 3^{ème} Croisade répond à l'attaque de 1147 de Saladin qui s'empare de Jérusalem et d'une grande partie des territoires francs. Cette Croisade ne permettra pas la libération totale de Jérusalem, mais la seule reprise des pèlerinages.

La 4^{ème} Croisade voudra de nouveau libérer Jérusalem, mais sera détournée de son but initial et aboutira en Egypte, centre de la puissance musulmane.

La 5^{ème} Croisade sera celle « des enfants ». Damiette sera reconquise, mais il faudra la restituer pour pouvoir repartir en Europe.

La 6^{ème} Croisade permettra la restitution de Bethléem et Jérusalem.

La 7^{ème} Croisade répondra à une nouvelle attaque des musulmans qui reprennent Jérusalem en 1244 après avoir détruit l'armée franque. Saint Louis viendra lui-même et s'emparera de Damiette, mais, capturé, il devra donner une rançon pour être libéré.

La 8^{ème} Croisade sera celle où Saint Louis trouvera la mort.

La 9^{ème} Croisade voudra répondre à l'attaque de 1291 où Saint Jean d'Acre est prise par les musulmans.

(à suivre)

Sœur Claire-Marie de Nazareth – Petite Sœur de la Consolation